

Advierte investigación que el destino de los donativos es incierto

'Pierden' millones para damnificados

Desconocen también monto recaudado por las instituciones privadas tras sismos

ISRAEL ORTEGA

El destino de millones de pesos en donativos a fondos privados para los damnificados de los sismos de septiembre en el País es incierto.

Investigadores del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) rastrearon donaciones hechas a bancos, fideicomisos privados y organizaciones.

Concluyeron que no hay datos que permitan hacer una estimación total de lo donado, sobre la coordinación para ejercer los recursos ni transparencia respecto

La investigación expone que al menos se concentraron 2 mil 864.5 millones de pesos en instituciones bancarias, si se agregan las "multiplicaciones" que se hicieron por pesos donados.



Uno de los campamentos donde aún hay damnificados está en Iturbide 12, en el Centro.

También hay otros 2 mil 25 millones que recibieron organizaciones registradas ante el SAT como donatarias autorizadas.

En general estas últimas carecen de reportes de cómo canalizaron la ayuda para atender los estragos de los sismos del 7 y del 19 de septiembre que afectaron a la Ciudad de México, Oaxaca y Morelos, principalmente.

El estudio del Programa Interdisciplinario de Rendi-

ción de Cuentas (Pirc) del CIDE ejemplifica que en 5 de 10 instituciones que colectaron no pudieron conocer el monto de lo recaudado.

'No tuvimos acceso a la información de cuántos recursos habían recaudado y la mayoría son para reconstrucción para atención de las emergencias", expuso Liliana Veloz, directora técnica de la investigación.

La opacidad está en Scotiabank, Ayuda Santander, Intercam Banco, Multiva y HSBC, mientras que Banorte, Bancomer, Banamex, Banco Azteca e Inbursa sí cuentan con esta información.

Por tratarse de un desastre natural, el Gobierno federal a través del Consejo Nacional de Protección Civil tiene la posibilidad de ejercer vigilancia sobre los fondos colectados por bancos según el Artículo 68 de la Ley General de Protección Civil.

"(Los donativos) serán deducibles para quien los dona, y, por otro lado, que podrán ser vigilados en su ejecución, con las acciones que determine el Consejo Nacional. Lo único que resta es ejercer dicha facultad", dice el estudio.

Desde el sismo, Hilaria vive en un campamento en el Centro. Cobijas y comida fue la única donación que ha recibido. La mujer se consuela creyendo que todo lo recaudado fue para damnificados de otros estados que lo necesitaban más.

CIUDAD 2



Esperando a Trump

TIJUANA. El Gobierno de EU colocó tráileres en la zona donde están los prototipos del nuevo muro fronterizo, mismos que serán supervisados por el Presidente estadounidense.

Se disparan 150% deudas estatales

DIANA BAPTISTA

La deuda de estados y municipios se ha incrementado en 150 por ciento en términos reales durante los últimos 15 años.

El monto ha ascendido en ese lapso hasta llegar a 580 mil millones de pesos, advierte el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados.

Entre los estados con mayor carga proporcional de la deuda subnacional están Chihuahua, Quintana Roo, Nuevo León, Coahuila y Sonora.

Cabe destacar que en todos ellos las administraciones estatales previas han sido acusadas de desvíos.

En términos de deuda per cápita, Nuevo León se encuentra a la cabeza, con 13 mil 621 pesos por habitante, seguido por Quintana Roo, con 13 mil 374 pesos, y Chihuahua, con 13 mil 163 pesos.

El promedio de todas las entidades se ubica en 4 mil 565 pesos por habitante.

Por su parte, la Ciudad de

México es la entidad con mayor monto de deuda en términos absolutos, con 77 mil 869 millones de pesos.

El documento "Obligaciones Financieras de las Entidades Federativas al Cuarto Trimestre de 2017" fue difundido en la Cámara de

A partir del año 2010, indica el estudio, el saldo de la deuda integra los montos no registrados que correspondían a emisiones bursátiles y fideicomisos, por lo que las cifras presentan mayores saldos.

"Considerando el tipo de acreedor, el aumento en la deuda subnacional durante la última década se explica por el incremento de los recursos provenientes de la banca múltiple", explica el informe.

Por tipo de acreditado, señala el estudio, los gobiernos de los estados acumulan una deuda contratada por 495 mil 547 millones de pesos, monto que representa el 85.3 por ciento del total de la deuda.

Mueren dos adolescentes en balacera por droga

ANTONIO NIETO Y AUGUSTO ATEMPA

Una disputa por droga entre adolescentes dejó dos muertos y dos heridos en la Ciudad de México.

La riña se suscitó la noche del domingo en la Colonia El Arenal, en la Delegación Venustiano Carranza.

En el sitio fallecieron dos menores de edad, de 15 y 16 años, y otros dos, de 14 y 15 años, fueron llevados a un hospital.

De acuerdo con las investigaciones de la Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México, el tiroteo fue por un supuesto lío de droga, pues en una mochila fueron encontradas dos bolsas de plástico con al menos un kilo de mariguana.

Hasta anoche, ninguno de los dos adolescentes que sobrevivieron había revelado detalles del enfrentamiento ni sobre quién les habría suministrado la droga y las armas de fuego.

En el sitio fueron contabilizados aproximadamente 12 casquillos percutidos de diferentes calibres.

"Encontramos algo de droga, creemos que está relacionado con el tema del narcomenudeo", indicó José Gil García, subsecretario de Información de la SSP.

ASESINAN A 4 EN TEPITO Y LA MORELOS

CIUDAD 6



Comisaría de esta ciudad por presumir infiltración del crimen se diluyó, pues anoche, pasadas las 19:30 horas, los policías se fueron a sus casas. Supuestamente, hoy comenzarán a ser trasladados a la Academia de manera progresiva. PÁGINA 14

Dará SCJ luz verde

La Corte perfila validar la inspección policiaca sin orden judicial, que es clave en el nuevo sistema de justicia penal y que fue impugnada por la CNDH. PÁGINA 4

reforma.com

ASU'MECHA

En la San Rafael ofrecen "bombas" veracruzanas: conchas con frijolitos y queso untados, pero también hay ide chilaquiles!

VIDEO DE LIBRE ACCESO

ENCUENTRA HOY LA REVISTA

SIN MIEDO A LA MUERTE

LO PARA SUSCRIPTORES

(Bajo petición previa)

Acaba en redes video incautado por PGR



En el video de la boda de Barreiro aparece Anaya.

El empresario Manuel Barreiro denunció que, durante el cateo a su casa, agentes federales se llevaron artículos de valor e incluso desapareció el video de su boda, mismo que fue difundido en redes sociales para exhibir al panista Ricardo Anaya.

Roberto García González, defensor del empresario queretano, acusó irregularidades en el cateo realizado por agentes de la PGR, por lo que ya alistan una denuncia.

"Hicieron un cateo a la casa del señor Manuel Barreiro en Querétaro que duró muchísimas horas y que, por cierto, no fue atendido por ninguna gente de él ni ningún abogado, no nos dieron acceso. En esa casa efectivamente estaba el video del señor Barreiro con su esposa del día de su boda", dijo en entrevista con REFORMA.

El video fue viralizado en las redes para exhibir la supuesta relación con Anaya, aunque éste ha dicho que acudió al festejo por invitación de familiares de la novia.

Roberto García señaló que los dos abogados fiscalistas que rindieron las de-

claraciones ministeriales que relacionan a Anaya con el lavado de dinero acudieron con Barreiro para pedirle que colaborara con la PGR.

"Estos personajes (Daniel Rodríguez y David Alberto Galindo) en un principio le dijeron a mi cliente que tenía que participar en lo mismo que estaban haciendo ellos, que viniera a cooperar y si no le iba a ir mal", acusó García.

PÁGINA 5

610972000016